

**PENDAMPINGAN BUDIDAYA TERNAK KAMBING UNTUK
KEMANDIRIAN PESANTREN; PROGRAM KERJASAMA HUMAN
INITIATIVE (H-I) CABANG KOTA BUKITTINGGI DENGAN
PESANTREN SMK IT CAHAYA PERADABAN MASKANUL HUFFADZ
DI NAGARI SARILAMAK KECAMATAN HARAU KABUPATEN 50**

KOTA

LAPORAN TEKNIK

**FEBRYON TRI INTANO
2341612139**

PEMBIMBING :

Prof. Dr. Ir. James Hellyward, MS, IPU, ASEAN Eng, Apec Eng



**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN PROFESI INSINYUR
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS ANDALAS
2024**

**PENDAMPINGAN BUDIDAYA TERNAK KAMBING UNTUK KEMANDIRIAN
PESANTREN; PROGRAM KERJASAMA HUMAN INITIATIVE (H-I) CABANG
KOTA BUKITTINGGI DENGAN PESANTREN SMK IT CAHAYA PERADABAN
MASKANUL HUFFADZ DI NAGARI SARILAMAK KECAMATAN HARAU
KABUPATEN 50 KOTA**



**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN PROFESI INSINYUR
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS ANDALAS
2024**

Pendampingan Budidaya Ternak Kambing Untuk Kemandirian Pesantren; Program Kerjasama Human Initiative (H-I) Cabang Kota Bukittinggi Dengan Pesantren SMK IT Cahaya Peradaban Maskanul Huffadz di Nagari Sarilamak Kecamatan Harau Kabupaten 50 Kota

ABSTRAK

Program kemandirian pesantren yang dicanangkan oleh Kementerian Agama sejak tahun 2021 yang lalu disambut antusias oleh banyak pesantren di Indonesia, tidak terkecuali oleh sejumlah lembaga filantropi, termasuk Human Initiative (H-I) Cabang Kota Bukittinggi. Skema bantuan budidaya ternak kambing yang diterapkan Human Initiative (H-I) Cabang Kota Bukittinggi lebih mengedepankan pada aspek pendampingan agar tujuan kemandirian pesantren dapat terealisasi maksimal. Pelaksanaan kegiatan pendampingan budidaya ternak kambing di Pesantren SMK IT Cahaya Peradaban Maskanul Huffadz menggunakan metode pendampingan langsung kepada seluruh *stake holder* terkait dengan menggunakan metode komunikasi secara langsung dengan tatap muka (melalui kegiatan survei lapangan, observasi, diskusi dan praktek) dan komunikasi langsung tanpa tatap muka via telepon, zoom meeting dan diskusi WA *group*. Hasil pelaksanaan kegiatan pendampingan ini adalah *pertama*, terdapat tiga (3) skema kegiatan induk yang dilakukan dalam proses kegiatan tersebut, yakni kegiatan pra-pendampingan, kegiatan pendampingan dan kegiatan pasca pendampingan. Dalam kegiatan pra-pendampingan terdapat dua (2) kegiatan utama, yakni pengenalan kegiatan dan identifikasi/pemetaan sumber daya. Dalam kegiatan pendampingan dilakukan pembinaan terhadap pelaku ternak berupa kegiatan penyampaian materi (teori-teori tentang budidaya ternak kambing) dan pelatihan teknis (praktek budidaya), dan kegiatan temu lapang berupa monitoring, evaluasi dan supervisi terhadap kegiatan budidaya yang dilakukan. Sementara itu, dalam kegiatan pasca pendampingan dilakukan kegiatan monitoring dan evaluasi program secara kelembagaan, berupa tindak lanjut terhadap hasil kegiatan pendampingan. *Kedua*, progres hasil kegiatan pendampingan budidaya ternak kambing ini adalah terjadinya peningkatan populasi ternak kambing. *Ketiga*, permasalahan pada saat kegiatan pendampingan terdiri dari dua kategori, yakni permasalahan terkait dengan pelaku ternak dan permasalahan yang terkait hewan ternak itu sendiri.

Kata Kunci: *Kegiatan Pendampingan, Budidaya Ternak Kambing, Kemandirian Pesantren, Human Initiative, Pesantren SMK IT*